

PEMBELAJARAN FINANCIAL SEDERHANA SEPERTI MENABUNG SEJAK DINI BERSAMA ANAK – ANAK DESA CIHUNI

Faurina Rahmawati, Alfia, Lathifah Dwi Nurhayani

Akuntansi Program Sarjana, Fakultas Ekonomi dan Bisnis, Unuversitas Pamulang
faurinarahmawati356@gmail.com, alfiaputri82@gmail.com, lathifahnurhayati@gmail.com

Abstrak

Tabungan dan Investasi merupakan salah satu indikator dalam perekonomian negara yang dapat menentukan tingkat pertumbuhan ekonomi. Menabung adalah menyimpan sejumlah uang agar dapat digunakan dikemudian hari jika sewaktu – waktu diperlukan. Pendidikan keuangan ini harus diberikan sejak dini kepada anak, khususnya pada anak usia prasekolah maupun anak sekolah dasar. Menanamkan minat menabung pada anak sejak usia dini diharapkan mampu menumbuhkan kembali kebiasaan menabung kepada generasi muda Indonesia selanjutnya yang pada akhirnya mampu memberikan kontribusi bagi bangsa dan negara. Metode yang digunakan dalam program pengabdian mahasiswa kepada masyarakat adalah dalam bentuk ceramah dalam menyampaikan materi Pembelajaran *Financial* Sederhana seperti Menabung Sejak Dini Bersama Anak – anak Desa Cihuni yang sudah di sediakan oleh tim. Berdasarkan hasil evaluasi pada kegiatan pengabdian yang dilakukan oleh mahasiswa didapatkan bahwa tingkat antusiasme anak-anak Desa Cihuni RT.002/ RW.003 sangat tinggi. Kesimpulan yang didapatkan yaitu tingginya minat anak-anak mengenai menabung sejak dini dan tingkat kesadaran anak untuk mempunyai tabungan sedari dini.

Kata Kunci: *Pengabdian Kepada Masyarakat, Menabung, financial*

Abstract

Savings and Investment is one of the indicators in a country's economy that can determine the level of economic growth. Saving is saving a certain amount of money so that it can be used in the future if needed. This financial education must be given to children from an early age, especially to preschoolers and elementary school children. Instilling an interest in saving in children from an early age is expected to be able to regenerate the habit of saving to the next younger generation of Indonesia which will ultimately be able to contribute to the nation and state. The method used in the student service program to the community is in the form of lectures in delivering Simple Financial Learning materials such as Saving Early with the Children of Cihuni Village which has been provided by the team. Based on the results of the evaluation on service activities carried out by students, it was found that the level of enthusiasm of the children of Cihuni Village, RT.002/RW.003 is very high. The conclusion obtained is the high interest of children about saving from an early age and the level of awareness of children to have savings from an early age.

Keywords: *Community Service, Saving, financial*

PENDAHULUAN

Pengabdian mahasiswa kepada masyarakat (PMKM) adalah suatu bentuk partisipasi nyata tim mahasiswa kepada masyarakat yang sesungguhnya, setelah adanya materi yang telah didapatkan selama masa perkuliahan yang senantiasa akan berguna pada lingkungan masyarakat yang telah dituju ataupun lingkungan disekitar masyarakat itu sendiri.

Adapun kegiatan yang dilakukan merupakan pengabdian terhadap masyarakat yang berupa mahasiswa sharing atau membagikan ilmu pengetahuan kepada masyarakat agar dapat menemukan solusi memecahkan masalah serta dapat mengatasi secara cepat dan tepat. Secara tidak langsung kegiatan PMKM ini membantu membangun dan memajukan pemahaman lebih pada kalangan masyarakat (Hariyono, dkk., 2020).

Desa Cihuni merupakan salah satu desa yang menjadi tempat mahasiswa melakukan kegiatan pengabdian kepada masyarakat. Desa Cihuni yang terletak di Kecamatan Pegedangan, Kabupaten Tangerang, dan dipilih sebab banyaknya kalangan masyarakat yang menempati wilayah tersebut terutama anak-anak yang masih Sekolah Dasar ataupun TK.

Pertumbuhan ekonomi bagi negara berkembang kerap dijadikan sebagai

indikator dalam menilai kekuatan ekonomi pada suatu daerah maupun negara. Tabungan dan Investasi merupakan salah satu indikator dalam perekonomian negara yang dapat menentukan tingkat pertumbuhan ekonomi. Menabung adalah menyimpan sejumlah uang agar dapat digunakan dikemudian hari jika sewaktu – waktu diperlukan (Hariyono, dkk, 2020).

Sesuai UU No. 10 Tahun 1998 tabungan merupakan simpanan yang penarikannya hanya dapat dilakukan menurut syarat-syarat tertentu yang disepakati. Namun, simpanan tersebut tidak dapat ditarik dengan cek, bilyet, giro, dan atau alat lainnya yang dipersamakan dengan itu. Peraturan tersebut mengatur bagaimana tabungan penting bagi masyarakat dan anak-anak yang perlu adanya sosialisasi menabung sejak dini agar terbiasa.

Tujuannya adalah membiasakan diri untuk berhemat. Mengeluarkan pengeluaran yang sesuai dengan kebutuhan dan memenuhi kebutuhan dalam jumlah besar dikemudian hari. Untuk mencapai indikator tersebut perlu pembelajaran keuangan bagi seseorang agar bisa memberikan kesadaran dan pemahaman tentang bagaimana mengelola keuangan pribadi dengan bijaksana dan sesuai dengan kebutuhan. Pendidikan keuangan ini harus diberikan sejak dini kepada anak, khususnya pada

anak usia prasekolah maupun anak sekolah dasar.

Dengan ditanamkan menabung kepada anak sejak dini, baik di lingkungan keluarga, di lingkungan Sekolah, maupun pada lembaga keuangan seperti Bank. Menanamkan minat menabung pada anak sejak usia dini diharapkan mampu menumbuhkan kembali kebiasaan menabung kepada generasi muda Indonesia selanjutnya yang pada akhirnya mampu memberikan kontribusi bagi bangsa dan negara (Umbara, dkk., 2021).

Pengabdian terdahulu yang sama membahas mengenai menabung ialah pada penelitian Fauziah, dkk (2020) dan Margaretha & Nisa (2021) menjelaskan bahwa pentingnya pendidikan menabung yang disusun sejak dini. Terutama pada anak-anak yang masih belajar disekolah dasar maupun taman kanak-kanak. Menanamkan sifat hemat merupakan hal wajib agar anak terbiasa dengan pengelolaan keuangan yang baik.

Berdasarkan pada uraian diatas sehingga dianggap penting untuk melaksanakan kegiatan meingkatkan pengetahuan anak – anak tentang menabung sejak dini. Maka, penulis mengajukan judul, yakni “pembelajaran *financial* sederhana seperti menabung sejak dini bersama anak – anak desa cihuni.”

Berdasarkan uraian latar belakang yang telah ditulis diatas, maka kami mengidentifikasi masalah dalam pengabdian seperti pengertian dari uang, istilah menabung, tata cara menabung, manfaat dari menabung, serta apa sajakah jenis – jenis tabungan.

Pengabdian masyarakat ini bertujuan untuk Mengetahui penjelasan tentang uang, mengetahui penjelasan tentang menabung, mengetahui dan menerapkan tata cara untuk menabung, mengetahui manfaat dari menabung, serta mengetahui jenis – jenis tabungan.

Manfaat yang akan diharapkan dapat diterima setelah program pengabdian mahasiswa kepada masyarakat ini adalah dalam jangka panjang diharapkan anak lebih bisa mengatur dan mengelolah uang, dan diharapkan dapat meningkatkan minat anak untuk melakukan kebiasaan kecil untuk menyisihkan uang mereka untuk menabung.

METODE PELAKSANAAN

Pelaksanaan pengabdian ini dilakukan pada hari minggu tertanggal 10 Oktober 2021 pukul 14.00 dan berlokasi di Pos Pemuda Kp.Cihuni, Desa Cihuni RT. 002/ RW. 003 Kecamatan Pegedangan, Kabupaten Tangerang, Banten.

Objek atau Sasaran program pengabdian masyarakat yang dituju adalah Anak – anak

dari Desa Cihuni RT. 002/ RW. 003. Sejumlah kurang lebih 10 orang anak.

Hasil yang diharapkan setelah pengabdian adalah meningkatkan pengetahuan anak-anak tentang uang dan menabung, lebih bisa menghargai uang, dan memberikan motivasi kepada anak-anak dalam kegiatan menabung.

Kegiatan Pengabdian Masyarakat ini dilaksanakan dalam bentuk ceramah dalam menyampaikan materi Pembelajaran *Financial* Sederhana seperti Menabung Sejak Dini Bersama Anak-anak Desa Cihuni yang sudah di sediakan oleh tim. Pembelajaran ini dilaksanakan dengan menyampaikan materi terkait tentang uang dan menabung beserta kiat-kiatnya dan memberikan pertanyaan tentang materi yang telah di sampaikan guna agar anak-anak lebih bisa mengingat dan memahami agar termotivasi untuk sadar dalam mengelola keuangan sehingga gemar untuk menabung. Lalu yang bisa menjawab pertanyaan lebih dulu mendapatkan bingkisan dan boleh pulang lebih awal. Metode ini dapat berjalan dengan baik dengan dukungan penuh dari peserta sehingga kegiatan pengabdian ini berjalan dengan lancar.

HASIL DAN PEMBAHASAN

Berdasarkan hasil evaluasi pada kegiatan pengabdian yang dilakukan oleh

mahasiswa didapatkan bahwa tingkat antusiasme anak-anak Desa Cihuni RT. 002/ RW. 003 sangat tinggi. Pada kegiatan ini mengambil tema menabung sangatlah cocok untuk anak-anak yang masih perlu adanya sosialisasi mengenai pengelolaan uang. Baik secara mandiri untuk berhemat ataupun untuk keluarga mereka terkhusus pada anak-anak Desa Cihuni RT. 002/ RW. 003. Hal ini didukung dengan tersedianya tempat yang diberikan oleh Bapak Ketua RT setempat yaitu bapak Syaiful Tarmuzi. Beliau secara ramah mendukung tim mahasiswa untuk melakukan pengabdian di wilayah tersebut. Kegiatan pengabdian kepada masyarakat tentang Pembelajaran Finansial Sederhana Seperti Menabung Sejak Dini Bersama Anak – anak Desa Cihuni di Kampung Cihuni, Desa Cihuni RT 002/003 Kec. Pagedangan, Kab. Tangerang pada tanggal 10 Oktober 2021, Alhamdulillah dapat terlaksana dengan baik. Kegiatan pengabdian diikuti sebagian anak - anak di Desa Cihuni dengan jumlah kurang lebih dari 10 orang. kegiatan PMKM ini mengajak untuk memahami serta dibekali ilmu mengenai pentingnya menabung yang dimulai dari uang yang bernilai kecil, manfaat dari menabung dan terbiasa hidup hemat sejak dini.

Menabung adalah salah satu kegiatan pengelolaan keuangan yang bertujuan untuk menyiapkan dana cadangan

dikemudian hari. Tabungan memiliki peran tersendiri dalam menjamin kestabilan keuangan dalam mempersiapkan resiko atau jika mengalami hal yang tidak diinginkan. Manfaat menabung yang utama yaitu untuk membantu mengetahui tentang prioritas dalam keuangan.

Bagi anak-anak usia dini yang baru memulai belajar menabung mungkin akan sedikit sulit dilakukan, namun jika hal ini sudah terbiasa sejak dini akan sangat banyak membarikan manfaat untuk dirinya. Tidak hanya saat usia dini saja, namun juga untuk masa depan nya saat ia telah dewasa. Oleh karena itu, kebiasaan menabung harus dimulai sedini mungkin.

Adapun beberapa manfaat menabung yang kami berikan kepada peserta agar mereka mau memulai menabung adalah sebagai berikut:

Pertama yaitu memahami konsep mengatur keuangan, dengan konsep ini bisa dilakukan dengan cara memberitahu mereka untuk membeli barang- barang yang mereka inginkan dengan menggunakan uang mereka sendiri. Dengan begitu, anak-anak dapat belajar menyisihkan uangnya untuk ditabung agar dapat membeli barang yang mereka inginkan.

Yang kedua yaitu menerapkan hidup hemat, anak dapat belajar melakukan pengeluaran sedikit demi sedikit dan menyisihkan uangnya untuk disimpan.

Menerapkan hidup hemat juga mampu mengarahkan anak untuk dapat menghargai nominal uang, berapapun jumlah uang yang ia miliki.

Selanjutnya yang ketiga yaitu melatih anak membuat keputusan yang bijak, dalam kegiatan menabung sehari-hari dapat membuat anak semakin cerdas dalam membuat keputusan ketika mengelola keuangan yang ia miliki. Mereka akan menghadapi situasi dimana ia dapat membeli sesuatu sesuai keinginannya, serta anjuran untuk menabung yang diberikan oleh orangtuannya.

Manfaat menabung ini juga dapat menambah pengetahuan mereka mengenai perbedaan dari kebutuhan, keinginan, serta harapan yang tentunya akan membuat mereka mempermudah dalam membuat keputusan yang bijak.

KESIMPULAN

Kegiatan pengabdian kepada masyarakat yang dilaksanakan dalam bentuk penyuluhan dengan tema “Pembelajaran *Financial* Sederhana seperti Menabung Sejak Dini Bersama Anak – anak Desa Cihuni” di Kp. Cihuni Desa Cihuni RT 002/003 Kec. Pagedangan, Kab. Tangerang pada tanggal 10 Oktober 2021 dapat terlaksana dengan baik dan hikmat. *Ouput* yang diharapkan dapat tercapai dengan baik dimana adanya

motivasi yang kuat dalam membina anaknya terhadap perilaku hemat dan suka menabung.

Saran yang dapat diberikan, Kegiatan pengabdian seperti ini dapat dilakukan secara rutin baik dilokasi yang sama maupun di lokasi yang berbeda untuk meningkatkan perilaku- perilaku hemat dan gemar menabung bagi anak – anak.

UCAPAN TERIMA KASIH

Terimakasih kami ucapkan kepada Ketua RT Kp. Cihuni Desa Cihuni RT 002/003 Kec. Pagedangan, Kab Tangerang yaitu Bapak Syaiful Tarmuzi yang telah memberikan kesempatan waktu dan tempat serta hadir untuk menyempurnakan tugas PKM kami.

Tidak Lupa Kami ucapkan kepada anak – anak Kp. Cihuni Desa Cihuni RT. 02/ RW. 03 Kec. Pagedangan, Kab Tangerang yang sudah menyempatkan hadir untuk melancarkan kegiatan kami dengan penuh semangat.

Serta terimakasih kepada Dosen Pembimbing PKM kami yaitu Ibu Yenni Cahyani, S.E., M.M. yang telah membimbing dan terus mendukung kami hingga pelaksanaan kegiatan PKM kami berjalan dengan baik dan lancar.



(Gambar 1. Foto Setelah Pembukaan PkM)



(Gambar 2. Foto Setelah Sambutan-sambutan)



(Gambar 3. Foto Pemaparan Materi)



(Gambar 4. Foto Pemberian Cendra Mata)

REFERENSI

- Fauziyah, N., Lilawati, A., Sukaris, & Rahim, andi rahmah. (2020). DedikasiMU (journal of community service) volume 2, nomor 2, juni 2020 pembelajaran menabung sejak usia dini desa kedung sumber kecamatan balong panggang. *Journal of Community Service*, 2, 316–325.
- Hariyono, A., Rahim, A. R., Rochmah, N., Azizah, N., Firdausi, R., Taufiqurrahman, Z. A., Program, D., Akuntansi, S., Gresik, U. M., Program, D., Akuakultur, S., Gresik, U. M., Program, M., Akuntansi, S., Gresik, U. M., Gresik, B. K., & Sampah, B. (2020). Literasi keuangan menabung sejak dini dan pendampingan pengelolaan keuangan berbasis pembukuan sederhana pada bank sampah desa brangkal, kecamatan balongpanggung, kabupaten gresik. *Journal of Community Service*, 2, 247–257.
- Ludiana, N., Armin, R., & Majapahit, U. I. (2019). upaya meningkatkan semangat menabung pada siswa-siswi sdn gumeng melalui metode wa' nakeb. *Seminar-Nasional Penelitian Dan Pengabdian Masyarakat 2019*, 147–152.
- Margaretha, E., & Nisa, K. (2021). motivasi pentingnya menabung sejak dini usia dini di desa sei kepayang tengah. *Comunitaria: Jurnal Pengabdian Kepada Masyarakat*, 1(1), 26–32.
- Nurhikmah, A. N., Farhan, M., Nurhaliza, S., Isabela, S., & Priyanti, V. (2021). Pelatihan Kesadaran Menabung Sejak Dini Bagi Kelompok Belajar Sanggar Ceria , Desa Karang Tengah. *Jurnal Ilmiah Mahasiswa Mengabdi*, 1(April), 17–20. (Placeholder1)
- Purwanto, B., Lukman, I., & Ph, D. (2021). Pentingnya Menabung Bagi Generasi Muda. *Jurnal Bakat (Bakti Masyarakat) Manajemen*.
- Soviah, O. F. (2019). penyuluhan membangun kesadaran menabung sejak dini pada siswa sdn 2 lengkong wetan kelurahan. *Prosiding Seminar Nasional Pengabdian Masyarakat LPPM UMJ, September*.
- Umbara, C., Kumalasari, N., & Amalia, R. (2021). Membangun Budaya Menabung Sejak Usia Remaja. *Jurnal Dedikasi*, 1(1), 197–204.